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Leçon 2  4e trimestre 2014 
 
Sabbat après-midi, le 4 octobre 2014  
Celui qui mène notre foi à la perfection 
 Le Christ demeure en celui qui le reçoit avec foi. Même si des épreuves affli-
gent son âme, la présence du Seigneur l'accompagnera pourtant. Le buisson ardent dans 
lequel résidait la présence du Seigneur ne se consumait pas. Le feu n'a pas détruit une 
seule brindille. Il en sera de même pour le faible agent humain qui place sa confiance en 
Christ. La fournaise de la tentation pourra brûler, la persécution et l'épreuve peuvent 
survenir ; seules les scories se consumeront. L'or brillera davantage au travers de ce 
processus de purification. 
 Celui qui réside dans le cœur du fidèle est plus grand que celui qui contrôle les 
cœurs des incroyants. Ne vous plaignez pas avec amertume de l'épreuve qui s'abat sur 
vous, mais que votre regard se dirige vers le Christ, qui a revêtu son humanité de sa 
divinité afin que nous comprenions combien son intérêt pour nous est grand ; puisqu'il 
s'est identifié à l'humanité souffrante. Il a goûté la coupe de la tristesse humaine, il fut 
tenté en tout point comme l'est l'humanité, afin de pouvoir soutenir ceux qui sont tentés. 
 Il déclare : « Je rendrai les hommes plus rares que l'or fin, (Je rendrai) les 
humains (plus rares) que le métal d'Ophir. » (Esaïe 13 :12.) Il rendra un homme 
précieux en demeurant avec lui, en lui accordant le Saint-Esprit. Il déclare : « Si donc, 
vous qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien 
plus forte raison le Père céleste donnera-t-il l'Esprit-Saint à ceux qui le lui demandent. » 
(Luc 11 :13.) 
     Signs of the Times, March 5, 1896, §2 ; Vous  recevrez une puissance, p.131.   
 
Dimanche, le 5 octobre 2014 
La foi qui dure 
 C'est par la foi que l'âme se familiarise avec l'existence et la présence de Dieu 
et quand nous tenons les yeux fixés sur sa gloire, nous discernons toujours mieux la 
beauté de son caractère. Nos âmes se fortifient, car nous respirons l'atmosphère du ciel 
et comprenons que Dieu est à notre droite et que nous restons inébranlables. Par la foi 
nous voyons que Dieu est témoin de chaque parole et action et que rien ne lui est caché. 
Vivons en présence du Dieu infini.  
                   Review and Herald, January 24, 1888, §10.   
 
 Il se peut que les expériences les plus pénibles dans la vie chrétienne soient les 
plus bénies. L’aide providentielle reçue dans les moments difficiles peut nous aider à 
résister aux futures attaques de Satan et à surmonter des épreuves plus ardentes. 
L’épreuve de votre foi est plus précieuse que l’or. Cependant, pour supporter l’épreuve, 
vous devez posséder cette foi, cette confiance implicite en Dieu que les arguments et les 
tentations de l’imposteur ne pourront troubler. Prenez le Seigneur au mot. Etudiez ses 
promesses et appropriez-les selon vos besoins. « La foi vient de ce qu’on entend, et ce 
qu’on entend vient de la Parole de Dieu. » Heureux l’homme qui, lorsqu’il est tenté, 
découvre que son âme est enrichie par les connaissances de l’Ecriture, qui trouve refuge 
dans les promesses divines. « Ta Parole, dit le psalmiste, je la cache dans mon cœur afin 

de ne pas pécher contre Toi. » Nous avons besoin de cette foi calme, ferme, courageuse, 
inébranlable que seul Christ peut offrir, pour nous rendre forts dans l’épreuve et résolus 
face au devoir. 
 Sur la terre on n’échappe ni aux conflits, ni aux tentations, mais un sûr refuge 
nous permet d’affronter chaque tempête. Jésus nous a dit : « Dans le monde, vous 
connaissez la détresse, mais prenez courage, j’ai vaincu le monde ! » Les forces de 
Satan sont liguées contre nous, nous avons à faire à un adversaire décidé, mais si nous 
prenons garde aux avertissements du Christ, nous serons en sûreté. « Veillez et priez 
pour ne pas tomber en tentation. » Il y a des ennemis à combattre et à vaincre, mais 
Jésus est à nos côtés, prêt à nous fortifier dans chaque épreuve. « La victoire qui 
surmonte le monde, c’est notre foi. » La foi considère Jésus comme notre Médiateur 
placé à la droite de Dieu. La foi s’attend à recevoir les « places » que Jésus est allé 
préparer pour ceux qui l’aiment. La foi regarde à l’avance la robe et la couronne 
préparées pour le vainqueur. La foi écoute le chant des rachetés et se réjouit de la gloire 
à venir. Approchons-nous de Jésus obéissants et pleins d’amour, si nous voulons voir le 
Roi dans sa beauté. La foi engendre la paix, et le Saint-Esprit nous offre sa joie. Crois ! 
Crois ! s’écrie mon âme. Crois ! Crois ! Repose-toi en Dieu. Il se souvient de tes 
engagements à son égard; dans son amour, il fait de toi plus qu’un conquérant.  
 Cependant souvenez-vous que ceux qui revêtiront l’habit des noces auront 
passés par de grandes épreuves. Ils auront traversé des tentations profondes. Mais les 
longues nuits de veille, de peines et de souffrances sont bientôt terminées. Christ est à la 
porte. Soyez prêts ! Les anges de Dieu cherchent à vous attirer loin de vos propres 
désirs et des avantages terrestres. Ne les empêchez pas de réussir. Vous avez besoin de 
foi, d’une foi vivante qui agit par amour et qui purifie l’âme. Souvenez-vous du 
Calvaire et du sacrifice infini consenti par Jésus pour l’homme. Il nous invite 
maintenant à venir à Lui, tels que nous sommes, faites de Lui votre Appui et votre 
éternel Ami.  
                 Review and Herald, April 17, 1894, §10-12.   
 
Lundi, le 6 octobre 2014 
La perfection 
  Les épreuves sont les ouvriers de Dieu, permises pour la perfection du 
caractère. Peu importe l’intensité des épreuves et des souffrances du chrétien; peu 
importe combien obscur et impénétrable peut lui paraître le sentier de la Providence, il 
doit se réjouir dans le Seigneur, sachant que tout est pour son bien. 
                       Review and Herald, 
May 6, 1902, §9 part; Commentaires bibliques d’Ellen White sur 2 Corinthiens 4:17, 18. 
 

 C’est par des difficultés que le Seigneur éprouve ses enfants. Votre cœur est-il 
assez fort pour supporter l’épreuve ? Votre conscience est-elle libérée ? L’Esprit rend-il 
témoignage à votre esprit que vous êtes enfant de Dieu ? C’est ce que le Seigneur 
constate en nous éprouvant. Par la fournaise de l’affliction, il nous purifie de ce qui est 
impur. Il nous envoie des épreuves, certes non pour nous causer des souffrances inutiles, 
mais pour nous engager à regarder à Lui, pour fortifier notre endurance, pour nous 
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montrer que si nous avons confiance en Lui, si nous ne cédons pas à la révolte, son salut 
se manifestera sous nos yeux.  
 Christ nous a donné l’assurance qu’il est facile d’acquérir la perfection de notre 
caractère. C’est une lutte, un combat quotidien. C’est par de nombreuses tribulations 
que nous entrons dans le royaume céleste. Pour être un jour avec Christ sur son trône, 
nous devons d’abord participer à ses souffrances. Nous avons à vivre personnellement 
l’expérience du Christ. « En conduisant de nombreux fils à la gloire, il est devenu le 
Capitaine de leur salut complet par la souffrance ». « Bien qu’il fût Fils, Il apprit 
l’obéissance par les choses qu’Il a souffertes. » Serons-nous  timides et lâches à cause 
des épreuves que nous sommes appelés à rencontrer ? Les affronterons-nous sans 
murmurer ? Dans ce monde, nous aurons des épreuves, mais le Seigneur nous promet 
son aide, si nous la Lui demandons et si nous croyons qu’elle se réalisera.  
         Review and Herald, June 20, 1907, §2,3.  
  

 Jusqu’à ce que nous soyons tous parvenus à l’unité de la foi et de la 

connaissance du Fils de Dieu, à l’état d’homme fait, à la mesure de la stature parfaite 

de Christ. Ephésiens 4 :13. 

 Alors que nous avançons pas à pas dans le sentier de l’obéissance, nous verrons 
combien vraie est la promesse pour ceux qui continuent à faire connaissance du 
Seigneur. Nous constaterons que notre cheminement est préparé dès le matin. Une 
lumière plus claire est prête à briller sur tous ceux qui suivent Celui qui est la lumière 
du monde. Quiconque prend sur lui le joug de Christ, avec la pleine détermination 
d’obéir à la Parole de Dieu, fera une expérience saine et équilibrée. En confiant sa vie à 
Christ en Dieu, il goûtera les bénédictions en réserve pour lui. ...           . 

 Quelle œuvre diligente et constante est l’œuvre d’un vrai chrétien. Il porte 
toujours le joug du Christ. Il a une discrétion authentique et ne parle pas de ses 
qualifications et de ce qu’il accomplit. L’admiration de soi ne fait pas partie de son 
expérience. Il a beaucoup à apprendre en ce qui concerne ce qu’est un vrai caractère 
chrétien. Ce n’est certainement pas se vanter soi-même. … La gloire et la majesté de 
Dieu devraient toujours emplir notre âme avec une sainte solennité, en s’humiliant dans 
la poussière devant Lui. Sa condescendance, Sa large et profonde compassion, Sa 
tendresse et Son amour nous sont donnés pour affermir notre confiance et enlever cette 
crainte qui tend à nous garder en esclavage. Le Seigneur désire que nous Lui donnions 
tout ce qu’il y a en nous pour vivre une vie chrétienne équilibrée. … 

 N’entretenons pas la pensée que nous sommes des nains religieux. … Nous 
devons toujours croître en la stature parfaite d’hommes et de femmes en Jésus-Christ, 
jusqu’à ce que nous soyons pleinement en Lui. Christ viendra et demeurera avec chaque 
homme qui dira du fond de son cœur : entre. Il aime chacun de ceux qui ont le désir de 
Le suivre.     
                  In Heavenly Places, p. 185.   
 
 
 
 
 
 

Mardi, le 7 octobre 2014 
Demander par la foi 
 Il faut que tous, jeunes et adultes, demandent à Dieu le courage moral, la 
fermeté dans leurs desseins, la force d'âme et la persévérance. Il faut à tous un esprit qui 
ne se contente pas des affirmations d'autrui, mais qui accepte ou rejette ce qui se 
présente à lui après un examen sérieux, qui soupèse chaque question et en parle au 
Seigneur dans ses prières. « Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la 
demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée. » 
Mais voici la condition : « Mais qu'il la demande avec foi, sans douter; car celui qui 
doute est semblable au flot de la mer, agité par le vent et poussé de côté et d'autre. Qu'un 
tel homme ne s'imagine pas qu'il recevra quelque chose du Seigneur. » Jacques 1:6,7. La 
prière pour obtenir la sagesse n'est pas une prière vide de sens et qui doit sortir de 
l'esprit aussitôt terminée. C'est une prière qui exprime l'ardent désir du cœur et qui 
procède du sentiment que l'on manque de discernement pour connaître quelle est la 
volonté de Dieu. 
 Après avoir prié, si la réponse ne vient pas aussitôt, ne vous fatiguez pas 
d'attendre et ne soyez pas irrésolus. Ne doutez pas. Attachez-vous à la promesse : « 
Celui qui vous a appelés est fidèle, c'est lui qui le fera. » 1Thes.5:24. Comme la veuve 
importune, présentez sans cesse votre cas et soyez fermes dans votre dessein. N'est-ce 
pas une affaire importante et qui aura de grandes conséquences? Certainement. Ne 
doutez donc pas car votre foi est mise à l'épreuve. Si ce que vous désirez est d'une 
grande valeur, il vaut la peine que vous y mettiez tout votre cœur. La promesse est pour 
vous. Veillez et priez avec persévérance, et votre prière sera exaucée. C'est Dieu qui 
vous l'a promis. Si vous avez dû faire preuve de persévérance; vous apprécierez d'autant 
plus ce que  vous aurez obtenu. Il nous est dit clairement que celui qui doute ne doit pas 
s'imaginer qu'il recevra quelque chose du Seigneur. C'est donc un avertissement à ne pas 
nous relâcher, mais à compter sur la promesse. Si vous demandez la sagesse, Dieu vous 
l'accordera simplement et sans reproche.  
 Ici, beaucoup commettent une erreur. Ils doutent, leur foi chancelle. C'est 
pourquoi ils ne reçoivent rien du Seigneur, qui est la source de notre force. Personne 
n'est condamné à errer dans les ténèbres, bronchant à chaque pas comme un aveugle. Le 
Seigneur nous donnera la lumière en suffisance si nous voulons l'accepter, suivant son 
dessein et non suivant le nôtre. Il nous demande de remplir assidûment les devoirs de 
chaque jour. Tout particulièrement, il le demande à ceux qui travaillent dans nos 
Maisons d'édition: ceux qui ont les plus lourdes responsabilités aussi bien que ceux qui 
accomplissent les plus infimes besognes. Cela peut se faire seulement en regardant à 
Dieu afin qu'il nous rende capables d'accomplir fidèlement ce que le ciel a décidé que 
nous fassions. On doit agir en effet d'après des mobiles dépourvus d'égoïsme, avec la 
conscience que Dieu nous voit et qu'il examine chacun de nos actes. 
                                Testimonies, vol. 2, pp. 130–132; Témoignages, vol. I, pp. 230, 231. 
 
 Il [Dieu] désire que nous le recherchions avec foi, que nous nous attendions à 
de grandes choses de sa part. Il peut ouvrir notre intelligence en ce qui concerne les 
choses temporelles aussi bien que spirituelles, nous donner le tact et la délicatesse qui 
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nous manquent. Mettons nos talents à son service. Demandons-lui la sagesse et il nous 
la donnera. 
 À tous ceux qui, désireux d'être conduits et enseignés par Dieu, soumettent 
constamment leur volonté à la sienne est promis un développement spirituel incessant. 
Dieu n'a fixé aucune limite aux progrès de ceux qui sont « remplis de la connaissance de 
sa volonté, en toute sagesse et intelligence spirituelle». 
 Dieu donne des aptitudes et communique sa sagesse à ceux qui, conscients de 
leur faiblesse, lui demandent d'y remédier. Alors qu'ils se confient en Dieu jour après 
jour, accomplissant sa volonté avec humilité, sincérité et intégrité, leurs connaissances 
et leurs capacités se développent. Tandis qu'ils le révèrent et l'honorent par leur 
obéissance volontaire, Dieu les honore aussi. 
 L'exemple de Daniel nous apprend que le Seigneur est toujours prêt à exaucer 
les prières d'une âme contrite. Si nous le cherchons de tout notre cœur, Dieu répondra à 
nos requêtes. Le texte biblique nous révèle d'où vinrent à Daniel ses capacités et son 
intelligence; et si, à son exemple, nous demandons à Dieu la sagesse, il accroîtra nos 
capacités et nous revêtira de la puissance d'en haut. 
             My Life Today, p. 110 ; Avec Dieu chaque jour, p. 114. 
 
Mercredi, le 8 octobre 2014 
L’inconvénient de la foi 
 Tout croyant qui s'approche du Seigneur avec un cœur sincère et lui adresse sa 
requête avec foi, recevra une réponse. Vous ne devez pas douter des promesses de Dieu 
si vous constatez que vos prières ne sont pas exaucées sur le champ. Ne craignez pas de 
vous confier en lui. Comptez sur sa promesse, car il a dit: « Demandez et vous recevrez. 
» Jean 16 : 24. Il a trop de sagesse pour se tromper et trop de bonté pour « refuser aucun 
bien à ceux qui marchent dans l'intégrité ». Ps.84:12. L'homme est sujet à l'erreur et, 
bien que ses requêtes montent d'un cœur honnête, il ne demande pas toujours ce qui est 
bon pour lui ou ce qui sera à la gloire de Dieu. Notre Père céleste, dans sa sagesse et sa 
bonté, entend nos prières et les exauce, parfois sans délai; mais il ne nous donne que ce 
qui est pour notre bien et pour sa gloire. Il nous accorde ses bénédictions; si nous 
pouvions connaître ses desseins, nous verrions clairement qu'il sait ce qui est le meilleur 
pour nous et qu'il exauce en réalité nos prières. S'il ne nous donne pas ce que nous 
avions demandé, et qui nous aurait nuit, en échange il nous envoie ce dont nous avons 
vraiment besoin. 
 Je vis que si nous avions le sentiment que Dieu ne répondait pas 
immédiatement à nos prières, il nous fallait persévérer dans la foi, ne pas laisser se 
glisser dans nos cœurs le doute qui sépare de Dieu. Si notre foi chancelle, nous ne 
recevrons rien. Notre confiance en Dieu doit être inébranlable, et, à l'heure où nous en 
aurons le plus urgent besoin, la bénédiction descendra sur nous comme une ondée qui 
fertilise les campagnes. 
 Quand les serviteurs de Dieu lui demandent son Esprit et ses bénédictions, il 
arrive que l'exaucement soit immédiat. Mais ce n'est pas toujours le cas. Alors, ne vous 
laissez pas abattre. Que votre foi se cramponne à la promesse selon laquelle le Seigneur 
exauce. Ayez pleine confiance en lui, et la bénédiction viendra au moment où vous en 
aurez le plus besoin. D'une manière inattendue, vous recevrez son secours alors que 

vous annoncez la vérité à ceux qui ne l'ont pas encore reçue, et vous serez capables de 
prêcher la Parole avec puissance et avec clarté. 
 Il me fut montré que la situation était la même que lorsque des enfants 
demandent quelque chose à leurs parents. Ils désirent parfois ce qui leur serait nuisible. 
Les parents le savent et ne leur donnent que ce qui leur sera profitable. Chaque prière 
procédant d'un cœur honnête et faite avec foi sera entendue de Dieu et exaucée. Il sera 
fait droit à la requête au moment opportun, au-delà même de ce qui était attendu. La 
prière du véritable enfant de Dieu, faite avec foi, ne reste jamais sans effet. 
       Testimonies, vol. 1, pp.  120, 121 ; Témoignages, vol. I, pp. 19, 20.  
   
 « Si vous avez une foi semblable à une graine de moutarde » dit Jésus, « Vous 
direz à cette montagne : déplace-toi et elle se déplacera ». Si petite que soit la graine de 
moutarde, elle contient ce mystérieux principe de vie qui donnera naissance à un grand 
arbre. Une fois la graine de moutarde en terre, le minuscule germe est entouré de tous 
les nutriments que Dieu a prévus pour son développement qui s’effectue promptement. 
Si vous avez une telle foi, vous saisirez la Parole de Dieu et tous les compléments qu’Il 
a prévus. C’est ainsi que votre foi s’affermira et vous assurera l’aide de la puissance 
céleste. Les obstacles placés par Satan sur votre chemin, aussi insurmontables qu’ils 
puissent paraître, disparaîtront devant la fermeté de votre foi. « Plus rien ne vous sera 
impossible ». 
 Nous ne devons pas croire parce que nous voyons ou ressentons que Dieu nous 
entend. Nous devons nous attacher à ses promesses. Quand nous nous approchons de 
Lui par la foi, chacune de nos demandes pénètre le cœur de Dieu. Quand nous avons 
demandé Ses bénédictions,  nous devons croire que nous les recevons et Le remercier de 
les avoir reçues. Ensuite nous pouvons vaquer à nos devoirs assurés que Ses 
bénédictions se réaliseront quand nous en aurons vraiment besoin. Quand nous aurons 
appris cela, nous comprendrons que nos prières sont exaucées. Dieu agira pour nous 
« surabondamment, selon les richesses de sa gloire par l’action de sa toute puissance ».  
                                Signs of the Times, January 20, 1904, §8,9.   
 
Jeudi, le 9 octobre 2014 
Le riche et le pauvre 
  Le Christ a toujours été l'ami des pauvres.  Il a lui-même choisi la pauvreté, et 
il l'a honorée.  Il l'a débarrassée du dédain qui pesait sur elle en bénissant le pauvre, 
l'héritier du royaume de Dieu.  Telle fut son œuvre.  En se livrant lui-même à une vie de 
pauvreté, il a libéré celle-ci de son humiliation.  Il s'est placé avec le pauvre, afin de 
supprimer les stigmates que le monde lui avait faits.  Il connaissait le danger que fait 
courir l'amour des richesses.  Cet amour a perdu bien des âmes ; il pousse le riche à 
satisfaire tous ses désirs de grandeur et à mépriser ceux qui souffrent de la misère ; il 
affaiblit l'esprit humain, et fournit la preuve que, malgré leurs richesses, les gens 
fortunés ne sont pas riches pour Dieu. 
 Le caractère d'un grand nombre a été faussé par la confiance qu'ils ont placée 
dans les richesses de ce monde.  Celui qui possède des maisons et des terres, séduit par 
le respect qu'on lui porte, peut mépriser le pauvre, qui, lui, possède des vertus dont le 
riche est dépourvu.  Lorsqu'il sera pesé dans la balance du sanctuaire, le riche, égoïste et 
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cupide, sera trouvé trop léger, alors que le pauvre, qui n'a compté que sur Dieu, (132) 
sera déclaré héritier des richesses éternelles dans le royaume de Dieu. 
    Welfare Ministry, pp. 172, 173; Le ministère de la bienfaisance, pp. 131, 132. 
   
 Si la richesse de la Providence divine nous est acquise, ce n’est pas un péché de 
la posséder; et si aucunes occasions ne se présentent pour faire avancer la cause de 
Dieu, ce n’est pas un péché de la posséder encore. Mais si des occasions se présentent 
aux frères et sœurs d’utiliser leurs biens et leurs capacités pour la gloire de Dieu et 
l’avancement de Sa cause, s’ils les négligent, ce sera pour eux une pierre d’achop-
pement…. L’amour d’eux-mêmes les poussera à agir entièrement égoïstement, ils 
ressentiront et comprendront amèrement que leurs moyens ne leur sont que prêtés par 
Dieu et qu’ils doivent les utiliser librement pour l’avancement de Sa cause. Leurs 
richesses les ont déçus. Ils se sont sentis pauvres et ont vécu pour eux-mêmes, 
finalement ils trouveront que la part qu’ils auraient dû utiliser pour la cause de Dieu 
était devenue un terrible fardeau…. 
 J’ai vu que si Dieu vous avait donné plus de richesses qu’à d’autres personnes 
plus pauvres et plus simples, cela devrait vous rendre humbles et vous rendre conscients 
d’obligations plus importantes. Plus il vous est donné, même en ce qui concerne les 
biens terrestres, plus il vous sera redemandé….Recherchez les occasions de faire le bien 
avec ce que vous avez. « Amassez pour vous-mêmes des trésors dans le ciel. »   
                                     Testimonies, vol.1, pp.169, 170. 
 

Vendredi, le 10 octobre 2014 
Pour aller plus loin : 
 The Desire of Ages, « The Sermon on the Mount » pp.298-314;  Jésus-Christ, 
chapitre 31, « Le Sermon sur la montagne » pp. 287-304.  
 
 


